

**Белорусский государственный университет
Филологический факультет
Кафедра английского языкознания**

Аннотация к дипломной работе

**ПРОДУКТИВНЫЕ СПОСОБЫ ПОПОЛНЕНИЯ СЛОВАРНОГО
СОСТАВА СОВРЕМЕННОГО АНГЛИЙСКОГО ЯЗЫКА**

Оразгелдиев Сердар Амандурдыевич

**Научный руководитель:
кандидат филологических наук, доцент
Кулиева Ольга Николаевна**

2023

РЕФЕРАТ

Дипломная работа: 72 страницы, 69 источников.

Ключевые слова: СЛОВООБРАЗОВАНИЕ, МОТИВАЦИЯ, ПРОДУКТИВНОСТЬ, АКТИВНОСТЬ, СЛОВООБРАЗОВАТЕЛЬНАЯ ПРОИЗВОДНОСТЬ, СЛОВООБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ ЗНАЧЕНИЕ, ЗАИМСТВОВАНИЕ, КОЛИЧЕСТВЕННЫЙ И КАЧЕСТВЕННЫЙ СПОСОБ ПОПОЛНЕНИЯ СЛОВАРНОГО СОСТАВА ЯЗЫКА.

Объект исследования – современные англоязычные новообразования.

Предметом – продуктивные способы количественного и качественного пополнения словарного запаса английского языка.

Цель работы – анализ наиболее продуктивных путей пополнения словарного состава современного английского языка.

Методы и приемы исследования: метод сплошной выборки, методы лексического анализа, системный, статистический и аналитический методы.

Научная новизна исследования заключается в представленном анализе наиболее распространенных современных способов пополнения словарного состава английского языка XXI века, в котором при помощи статистического метода выявлено, какие из способов являются наиболее продуктивными, а какие – наименее.

Теоретическая значимость исследования заключается в исследовании с точки зрения языкознания сущности понятий «словообразование», «словообразовательная производность», «словообразовательное значение», «мотивация» «продуктивность», «активность», «заимствование», «семантическая деривация» и их элементов, а также общей классификации самых продуктивных и современных способов пополнения лексики современного английского языка.

Практическая значимость исследования и область применения: результатов исследования заключается в возможности их использования студентами в процессе обучения в лингвистических вузах на специальностях языкового направления, при изучении ими курсов «Лексикология», «Стилистика», «Теория и практика перевода», «Язык СМИ», а также при написании курсовых и дипломных работ.

Результаты исследования были **апробированы** на 79-й и 80-й научных конференциях студентов и аспирантов БГУ (11 мая 2022 года и 27 апреля 2023 года, г. Минск).

ABSTRACT

Thesis: 72 pages, 69 sources.

Key words: WORD FORMATION, MOTIVATION, PRODUCTIVITY, ACTIVITY, WORD-FORMATION DERIVATION, WORD-FORMATION MEANING, BORROWING, QUANTITATIVE AND QUALITATIVE WAY OF REPLENISHING THE VOCABULARY.

The object of the study is modern English-language neoplasms.

The subject of the study is productive ways of quantitative and qualitative replenishment of the English vocabulary.

The purpose of the work is to analyze the most productive ways of replenishing the vocabulary of modern English.

Research methods and techniques: method of continuous sampling, methods of lexical analysis, statistical, system and analytical methods.

The scientific novelty of the study lies in the presented analysis of the most common modern ways of replenishing the vocabulary of the English language of the 21st century, in which, using a statistical method, it was revealed which of the methods are the most productive and which are the least.

The theoretical significance of the study lies in the study from the point of view of linguistics of the essence of the concepts “word formation”, “word formation derivativeness”, “word formation meaning”, “motivation”, “productivity”, “activity”, “borrowing”, “semantic derivation” and their elements, and also a general classification of the most productive and modern ways of replenishing the vocabulary of modern English.

The practical significance of the research results is the possibility of their use by students in the process of studying in linguistic universities in the specialties of the language direction, during the courses like “Lexicology”, “Stylistics”, “Theory and Practice of Translation”, “Media Language”, as well as when writing term papers and dissertations.

The results of the study were tested at the 79th and 80th scientific conferences of students and postgraduates of Belarusian State University (May 11, 2022 and April 27, 2023, Minsk).